



Cortège des traditions de montagne, entre savoir-faire, scènes du quotidien, tourisme et vie paysanne, vivez une immersion dans NOS traditions vivantes.

Défilé des voitures anciennes

Bienvenue aux hôtes

Evolène Région Tourisme souhaite une cordiale bienvenue à tous les hôtes.

L'écho de la Dent-Blanche

La talentueuse fanfare des Haudères nous fait l'honneur de démarrer solennellement le grand cortège des traditions de montagne.

Scènes de vie quotidiennes et savoir d'antan

La famille évolénarde

Le costume se porte encore dans de nombreuses familles, surtout lors de fêtes. Maman, papa, grands-parents et enfants partagent de nombreux moments en famille. A la campagne, au travail ou la messe le dimanche.

Le Koutilyòn et le deuil

La forme la plus ancienne du costume féminin d'Evolène est connue sous la dénomination patoise « Koutilyòn » terme désignant simultanément la robe et l'habillement complet assorti de tous ces accessoires. Lors du deuil, les femmes portaient un costume noir et un foulard blanc.

L'Arc-en-ciel

Le groupe folklorique « Arc-en-ciel » d'Evolène, groupe fondateur du festival est représenté par une jeunesse nombreuse et dynamique. Il vous enchantera par sa vivacité et par la beauté de son costume.

Lu Tsan

Le quotidien est rythmé par les chants. En chœur, pour célébrer la messe, en famille, lors des fêtes. Les notes entonnées en patois sont un véritable rituel. Les chants font partie de notre patrimoine culturel.

La veillée d'antan

Au mayen, l'époque mais encore aujourd'hui, il y fait bon vivre lorsque le temps est clément. Les travaux quotidiens accomplis, on se retrouve autour d'un verre de vin.. Les anciens racontent des légendes aux enfants, jeunes et moins jeunes jouent aux cartes. On veille au coin du feu.

L'ordre de la Channe

Les Gais chanteurs de l'ordre de la Channe nous ont fait l'honneur de chanter lors de la messe de l'assomption. Nous les retrouvons accompagnés des officiers de l'ordre en costume du 19^{ème} siècle.

La noce

Lors du mariage, l'épouse se distingue par sa coiffe de fleurs et de perles appelée « tsapelètt ». Symbole de virginité, il est aussi porté par les fillettes. Lors de leur mariage civil, ces quatre jeunes gens portaient le costume traditionnel.

Grèce

Ils nous viennent de Kalarrytes. Un beau village situé sur le flanc du Mont Pinde. Chargé d'un riche passé culturel, l'ensemble Kallarytes

continue de faire vivre les traditions de ce village excellent dans le travail de l'argent et de l'or au XVIII et XIXe siècles.

Couverture de toits en pierre

En hiver, les hommes, à l'aide de luges, s'approvisionnent en pierres. A l'arrivée des beaux jours, ils construisent des rampes afin de hisser les ardoises sur les toits et de les fixer. Imaginez l'adresse, la force et la précision des couvreurs.

La maison de l'artisanat

L'artisanat est essentiel pour les villageois. Les artisans fabriquent les meubles, réparent les outils endommagés, raccommodent les godilles. Les femmes filent et tricotent la laine, brodent. De leurs mains habillent, elles enfilent les perles du « tsappellet », cousent les appareils du costume traditionnel qui à l'époque était porté au quotidien.

Macédoine du Nord

L'ensemble national Etnos est témoin des richesses de ce pays montagneux d'Europe du Sud. Les différentes migrations notamment entre les communautés albanaises, rom et turques ont façonné sa culture. Découvrez l'Europe aux saveurs d'Orient.

La fenaison

Tout l'été est consacré à la récolte du foin qui nourrira le bétail durant les longs mois d'hiver. L'élevage et la culture des champs étaient les principales ressources et activités des gens d'ici.

Les pompiers

Avant l'arrivée des camions, l'engagement et la force des hommes rendus de fiers et nombreux services. Il fallait agir vite lorsque le feu se déclarait pour éviter que les flammes ne se propagent aux bâtiments voisins.

Cors des Alpes

Autrefois utilisé comme moyen de communication d'une vallée à l'autre, les cors des Alpes sont devenus depuis longtemps le symbole du folklore des Alpes.

L'herboristerie

Les plantes : Décoctions, infusions, macérations.... Tout un art maîtrisé par l'herboriste pour préserver la santé et guérir les maux de tous les jours. Les remèdes d'antan ont la vie belle aujourd'hui encore.

La distillerie

L'alambic véritable magicien de la distillation. Les recettes élaborées par le Maître distilleur comportent des épices, des plantes, des fruits savamment dosés pour apporter la richesse et la délicatesse aux breuvages.

Moldavie

Autrefois considérée comme le jardin de l'union Soviétique, la Moldavie a une économie essentiellement agricole. L'été le pays se couvre de fleurs et en particulier de rose. L'Ensemble national Viorca chante toute la richesse et toutes les nostalgies de l'âme moldave.

Le Braconnier

Avec son air malicieux, le braconnier vous racontera sans gêne ses prises interdites.

La « Bambàna »

La scierie d'autrefois : Les hommes préparaient les poutres pour les nouvelles constructions du prochain printemps. Admirez l'ingéniosité de ce système qui demande force et coordination.

La Chanson de la Montagne

L'ensemble folklorique qui nous vient de Nendaz, a partagé la scène des CIME pour la neuvième fois. Du plus jeune au plus âgé, les membres du groupe auront à cœur de vous faire revivre à travers leurs danses et leurs chants, tantôt des moments d'émotion tantôt des instants de joie et de gaieté.

La promenade d'Ecole

A l'époque, l'année scolaire dépendait des travaux agricoles : elle commençait au début novembre après la récolte des pommes de terre et se terminait fin avril avant la montée au mayen. Avec l'arrivée des transports motorisés, les petits écoliers peuvent partir à la découverte de leur pays.

La Chasse

Essentielle dans nos régions, la chasse régule la faune variée de nos montagnes et agrmente le plat quotidien de pommes de terre.

Zimbabwe

L'objectif de l'ensemble Ezimnima Dance Comapagny est de promouvoir la culture de ce peuple dans le monde entier et de préserver ainsi ses traditions populaires. Le tambour est le roi des instrument traditionnels.

La naissance du tourisme

Les Guides

Dès 1850, la région s'ouvre aux touristes anglais qui désirent affronter les plus hauts sommets de la région. Quelques robustes habitants risquent leur vie pour les guider. Encore aujourd'hui, ces guides chevronnés vous proposent de multiples excursions en direction des cabanes et des sommets.

Ski d'antan

La pratique du ski n'a pas attendu les premières remontées mécaniques. Les premiers skieurs grimpaient les pentes en escalier pour damer la piste avant de s'élancer pour une belle descente. Grâce à ces pionniers, nos régions de montagnes se sont développées pendant la saison d'hiver.

Argentine

Le Gran Ballet Argentino basé à Cordoba se consacre à la diffusion de la musique des danses traditionnelles argentines. Les artistes sont accompagnés par le charango, un instrument à cordes pincées et du siku un type de flûte de pan.

Agriculture et élevage

Les Travaux des champs

Tous les habitants possèdent un lopin de terre. Les champs de patates, la culture du blé, les jardins potagers demandent une attention de tous les jours et fournissent de quoi nourrir tout le monde tout au long de l'année.

La fabrication du fromage

Durant l'été sur nos alpages, le lait est transformé en délicieuses tommes excellents fromages à raclette.

Les brebis

L'élevage de moutons en Suisse principalement dans les Alpes est une tradition millénaire. Le mouton est principalement élevé pour sa viande bien que l'entretien des paysages gagne de plus en plus d'importance. Marie confectionne de délicieux petits fromages frais avec le lait des brebis.

La Croatie

La société culturelle et artistique Tena nous vient de l'est de la Croatie. Agissant sous la devise Laissez la chanson nous conduire à l'amour et à l'harmonie, ils transforment l'amour du folklore et du patrimoine en un art sans frontière.

Fabrication des courroies de sonnettes

Les vaches sont toujours habillées d'une sonnette richement décorée. En plus de leur donner une belle allure, leur son permet aux éleveurs de les retrouver en cas de fuites et également aux vaches de se reconnaître entre elle.

Les vaches d'Hérens, La désalpe

Les vaches produisent le lait et la viande. Elles se battent sur l'alpage pour désigner une reine. A la fin de l'été, les jours raccourcissent, l'herbe se fait plus rare sur la montagne, les paysans regagnent les mayens puis les villages avec leurs bêtes.

Carnaval

Les Zachéos

Ils sont nos amis depuis de longues années, fondateurs du FIFO à Martigny, ils nous font le plaisir de nous accompagner aujourd'hui. Nous sommes heureux d'accueillir dans notre cortège les Tschägatta, symboliques personnages du Lötchenthal.

Les peluches / les Empaillés

Du 6 janvier au mardi gras, Evolène se transforme le temps du Carnaval. Les jeunes gens se recouvrent d'un masque en bois représentant des têtes de chats, de renards ou de loups, ils sont habillés de peaux de bêtes et effraient les mauvais esprits de l'hiver en agitant vigoureusement une cloche. Le dimanche de Carnaval, ils s'enveloppent de sacs de jute remplis de 30 kg de paille et déambuler lestement dans les ruelles du village. Leurs masques représentent des diables, de vieux sorciers ou de simples humains.